



Société professionnelle suisse de gérontopsychologie (SPGP)

Cette année, la priorité du comité de la SPGP est de faire connaître la SPGP en Suisse romande. Dans ce cadre, avec Sandrine Pihet, nous sommes particulièrement heureux de pouvoir compter de nouveau un membre de la Suisse romande au sein du comité. Le congrès CIFGG/SGG à Montreux sera une autre occasion de faire la promotion de la SPGP en Suisse romande. La SPGP sera présente sur un stand avec d'autres groupes professionnels et associations sœurs de la SGG/SSG. D'autres actions sont également planifiées.

Un autre point fort sera l'introduction d'une demande de réévaluation de la qualification complémentaire en gérontopsychologie de la FSP sur la base du CAS «Psychosoziale Interventionen im Alter» (interventions psychoso-

ciales chez la personne âgée), que la SFGP a conçu en collaboration avec l'Université des sciences appliquées de Zurich (ZHAW). Le CAS commence le 29.8.2018, une première. La date de clôture des inscriptions est le 08.06.2018.

La SPGP contribue également au projet partiel 6.1 de la Stratégie nationale en matière de démences. Nous y apportons nos réflexions d'une perspective gérontopsychologique sur le «Développement de recommandations dans les domaines du dépistage précoce, du diagnostic et du traitement pour les soins de base». Nous participons aussi à la prise de position «Psychische Gesundheit im Pflegeheim» (Santé psychique dans les EMS) de Public Health Schweiz.

Vous trouverez également des informations actuelles sur le thème de la gérontopsychologie sur les pages Facebook de la SFGP-SPGP (www.facebook.com/gerontopsychologie/).

Notre assemblée générale annuelle aura lieu le 28 novembre à Zurich, de 18h15 à 20h30 environ. L'exposé spécialisé avait été très bien accueilli lors de la dernière assemblée, c'est pourquoi un exposé est également prévu cette année ainsi que, bien sûr, un apéro. Une date à réserver donc.

Claudia Schweizer pour la SPGP



Société Suisse de Psychiatrie et Psychothérapie de la Personne Âgée SPPA

Sur la base des services de consultation psychiatrique pour les personnes âgées en EMS, plusieurs cantons ont mis en place des offres de consultation-liaison pour le soutien des établissements pour personnes mentalement handicapées. Étant donné l'expérience de bon nombre de gérontopsychiatres – dont certains sont membres de l'ASHM (Association suisse de médecins s'occupant de personnes avec handicap mental ou polyhandicap) – à la fois dans la collaboration avec les équipes de prise en charge des homes et la gestion de la polymorbidité, l'élargissement à ce nouveau registre de diagnostics allait de soi. D'autres structures de prise en charge ambulatoires et stationnaires ont été progressivement développées à partir de ces services de consultation spécialisée,

menant ainsi à l'élargissement des départements gérontopsychiatriques des cliniques psychiatriques de Königsfelden (AG), Münsingen (BE) et Wil (SG) par des offres pour les personnes avec handicap mental ou polyhandicap. Königsfelden offre une consultation spéciale pour les personnes avec handicap mental souffrant de démence (direction: Stefanie Nil). La prochaine étape sera l'ouverture de la station spécialisée pour les personnes avec troubles du développement intellectuel à Königsfelden qui offrira également une psychothérapie spécifique en plus des traitements psychiatriques aigus dès cet automne. Toujours à Königsfelden, un symposium sur la prise en charge par consultation psychiatrique des personnes avec handicap intellectuel aura lieu le 17.05.2018.

La version électronique abrégée «Empfehlungen für Diagnostik und Therapie der Depression im Alter» du livre «Leitlinie Delir» (E. Savaskan/Éd. Hogrefe) publié en 2017 peut dorénavant être consultée en ligne (<https://econtent.hogrefe.com/doi/ref/10.1024/1661-8157/a002883>). E. Savaskan a de nouveau contribué à la rédaction et la composition de cet important travail collectif.

Daniel Strub, membre du comité de la SPPA